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« Convertissez-vous et croyez à l’Évangile »  

 
Dimanche de la Parole de Dieu 

 

 
Évangile du jour selon St Marc (Mc 1, 14-20) 

 
Après l’arrestation de Jean le Baptiste, Jésus partit pour la Galilée proclamer l’Évangile de Dieu ; il 
disait : « Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et 
croyez à l’Évangile. » Passant le long de la mer de Galilée, Jésus vit Simon et André, le frère de 
Simon, en train de jeter les filets dans la mer, car c’étaient des pêcheurs. Il leur dit : « Venez à ma 
suite. Je vous ferai devenir pêcheurs d’hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. 
Jésus avança un peu et il vit Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la 
barque et réparaient les filets. Aussitôt, Jésus les appela. Alors, laissant dans la barque leur père 
Zébédée avec ses ouvriers, ils partirent à sa suite. - Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 

Homélie  (Diacre Stéphane BOUSQUET) 
 

Jésus part pour la Galilée : 
« Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à 
l’Évangile ». 
 
La Galilée, province aux multiples populations où la foi au Dieu unique se trouvait confrontée à un 
monde où le paganisme régnait encore… Le choix de Jésus n’est pas innocent. Le règne de Dieu 
n’est plus annoncé comme au temps des prophètes, tel Jonas (1ère lecture) parcourant la ville de 
Ninive pour annoncer la destruction de la cité païenne – mais qui entendra la Parole du Seigneur 
proclamé par Jonas – et se convertira, ou bien Jean le Baptiste prêchant un baptême de 
conversion et maintenant en prison. 
 
Oui, le règne de Dieu est enfin là… c’est Jésus en personne… 
 
Il parcourt la Galilée proclamant la Bonne Nouvelle de Dieu : 
« Le règne de Dieu est tout proche, convertissez-vous et croyez à l’Évangile ».  
L’apparition de Jésus est un bouleversement. Le temps bascule vers sa plénitude. Il ne ressemble 
plus à hier, temps de préparation et de signes… La pleine réalité est là : Jésus, présence de Dieu 
sur cette terre au milieu des hommes que nous sommes… 
 
Le bouleversement continue avec l’appel de Simon et son frère André : « Venez à ma suite. Je 
vous ferai devenir pêcheurs d’hommes » et puis c’est Jacques et Jean qui laissant leur ouvrage… 
le suivent… de suite ! Pourquoi notre présence ce matin en ce lieu ? 
 
N’est-ce pas parce que, comme ces apôtres, nous avons été touchés par l’appel la vocation, ce 
bouleversement qui survient à chacun qui, pour la première fois, rencontre vraiment Jésus… 
Alors, rien, absolument rien, ne sera plus comme auparavant et les conséquences sont 
importantes… 
 



 
Non pas que chacun de nous ait à quitter sur le champ, famille, métier, non certains seulement, 
sans aucun mérite de leur part, seront entrainés jusque-là. Mais, même ceux qui garderont tout ce 
qui leur appartient dans le monde, ne le posséderont plus de la même façon. 
 
Le regard de Jésus, la lumière de Jésus, se sont posés sur toute chose, sur chaque visage, dont 
le nôtre et ont tout transformé… 
 
« Que ceux qui ont une femme soient comme s’ils n’avaient pas de femme, ceux qui pleurent, 
comme s’ils ne pleuraient pas … ceux qui font des achats comme s’ils ne possédaient rien… » 
Jésus est passé à travers les choses du monde. Nous les recevons de sa main, pour un temps 
encore, mais nous sommes appelés à nous en servir autrement et à leur vraie valeur, car les 
choses du monde n’ont pas de prix que par rapport à Jésus et à son règne tout proche… 
 
Le monde, tel que nous le voyons est en train de disparaître, car, marqué par la Pâque de Jésus, 
seul survivra de Lui ce qui est appelé à renaître dans sa Résurrection… 
 
C’est ainsi que tous les jours nous sommes exposés à rencontrer Jésus, de cette façon et à être 
bouleversés par Lui. 
 
Alors n’ayons pas peur, avançons dans la confiance… il est sur le Chemin, il est notre chemin… 
 
 

 
 
 

 
 


